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■天下体育

有梦想，一起追！
蒙牛助中国少年圆梦俄罗斯世界杯，关晓彤助阵

日前，旨在助力青少年足球发展、带领
中国足球少年走向俄罗斯世界杯的蒙牛《踢
球吧！少年强》活动在上海东方体育中心举
行盛大出征仪式，作为中国世界杯少年队名
誉队长，新生代偶像关晓彤和多名小球员一
起接过了《踢球吧！少年强》出征俄罗斯的
大旗。在包括本届世界杯开闭幕式在内的
八场重要比赛中，88名足球少年将代表中
国踏上世界杯比赛的赛场，他们中既有来自
贫困山区和蒙牛总部所在地内蒙古和林格
尔县的孩子，也有来自革命老区志丹学校的
绿茵少年，这一次将在世界舞台的中央，展
示中国足球未来的力量。

《踢球吧！少年强》活动由2018FIFA
俄罗斯世界杯官方赞助商蒙牛发起，从各
地足协、足球俱乐部、学校、公益组织、民间
组织中经过层层选拔，遴选出的88位足球
小将，将在菲戈、杨晨、李毅、范志毅等四大
足球明星导师的带领下前往俄罗斯，登上
世界杯的舞台。

健康、阳光的青春偶像关晓彤作为名
誉队长加盟了本次蒙牛世界杯少年队，在
这位“大姐姐”的引导下，足球少年们一定
可以受到健康、要强的运动精神感染，更快
速地成长。关晓彤也一定会对这些小球员
们关怀备至，为他们在世界杯舞台上更好
地展现中国足球力量助力。

对于参加大型体育赛事，关晓彤也充满
经验。这不是她第一次亮相世界级体育赛
事了，早在2004年的雅典奥运会上，关晓彤
就在闭幕式“北京8分钟”的宣传片中亮相，
那时的她只有7岁。如今，21岁的阳光偶像
关晓彤对于这些小球员来说，更是一个值得
学习的榜样。此次参加《踢球吧！少年强》
活动的名誉队长关晓彤表示，虽然自己是跨
界，但对足球却是满怀兴趣，希望用自己的
实际行动给小球员以精神上的感染，同时也

会以“大姐姐”的身份，关怀小球员。
作为球员导师，范志毅回顾了整个选

拔过程，小球员的坚持和努力给他留下了
深刻的印象。期望小队员们不负所托，在
世界杯赛场上有好的发挥。

榜样的力量是中国足球少年们追寻梦
想路上的精神食粮，蒙牛作为一直关注着
中国青少年足球发展的民族乳业品牌，不
仅给这88个足球小少年提供了圆梦俄罗
斯世界杯的机会，更为了让全中国的少年
健康成长不遗余力。

少年强则国强，在中国足球的未来发
展中，这句话同样意义非凡。正如蒙牛集
团战略管理副总裁张邕在出征仪式上所说
的那样：“今天，中国和世界足球之间最大
的差距，依然在“娃娃”身上。我们的青少
年足球人口，与全球第一的人口总量不相
配！我们对青少年足球的投入，与全球第
二的GDP不相配！我们对青少年足球的关
心，与全球最大球迷群体的地位不相配！
少年强则国强，少年足球水平的提高，才能
助推国家足球的腾飞。中国青少年足球要
进步，必须倾注更多的社会力量，必须有更
多的职业俱乐部、更多的大企业积极参与
进来。”

广告

关晓彤与小朋友互动踢球。

在3日举行的巴西与克罗地亚
队的世界杯热身赛上，下半场出场的
内马尔攻入一球，为巴西2：0取胜立
下功勋，赛后内马尔也对三个月后重
返赛场能够取得这一成绩感到兴奋。

在赛后的采访中，内马尔表示：
“今天距离我手术正好3个月，能够
回到赛场并且还能进一个球，让我感
到无比幸福。但说实话我对自己的
伤还是有恐惧，当然这种恐惧会慢慢
减少，每一次训练我都更加放松。”

内马尔在中场休息后换下了费
尔南迪尼奥。在上半场踢得比较艰
难的巴西队，下半场增强了攻势，内
马尔为巴西队首开记录，菲尔米诺在

伤停补时阶段锁定胜局。
下周巴西队将与奥地利队进行

世界杯前的最后一场热身赛，对于内
马尔是否能够踢满全场，他说：“我们
要看下周训练的情况，我想我的状况
会越来越好。我今天还感到有些不舒
服，但这是正常的，因为太长时间没有
踩上草坪了。我想我恢复80%了。”

巴西队主教练蒂特也对内马尔
的表现非常满意，他在赛后的新闻发
布会上说：“他是以超乎寻常的状态
回归的，比我的预期要高很多。毕竟
重新回来是一个过程，因此我没有想
到他表现会如此优秀。”

据新华社电

青年报记者 蔡创

本报讯 结束了熊猫杯，等待国
青U19的将是十月份的亚青赛。昨
日全队在东方绿舟集结，开启下一阶
段的备战集训。申花依然是大户，共
有9名小将入选，考虑到国青队每个
月一次集训的频率，如果有队员进入
到申花一队，如何分配两者之间的训
练比重，是教练组需要通盘考虑的。

作为这批队员中的佼佼者，在
“熊猫杯”比赛中表现出色的9名申
花“00后”“90后”梯队球员彭鹏、蒋
圣龙、朱辰杰、孙沁涵、徐磊、徐皓阳
和刘若钒，以及因伤没有出场的苏士
豪都在本次成耀东主教练征召的名
单中，另外一名申花后腰徐越因为手
臂骨折未愈，暂时缺席本次集训，他
将在伤愈后前往U19国青队报到。

“熊猫杯”期间，申花主教练吴金
贵和助理教练李诚铭在现场观看了
比赛，对于球员们的优异表现他们也
是看在眼里，并确定了将有4-5名队
员能够调入一线队。而这批队员都
表达了进入一线队的渴望，中场核心
徐皓阳和徐磊都表示，“征战职业赛
场是自己的梦想，也是对于自身能力
的认可，希望能够尽快跟老大哥学习

更多的东西。”
不过从现实情况来看，进入一线

队后，并不意味着他们就能迅速打上
比赛，毕竟十月份的亚青赛才是他们
目前的头号任务。国青队主教练成
耀东也明确表示，从现在开始，每个
月都会定期组织集训。尽管申花俱
乐部此番通过争取，得到允许这8名
队员可以在7号下午重返康桥基地，
跟随申花一线队进行训练，为接下来
升入一队做进一步的考察和筛选。
但随着亚青赛的临近，这批球员的重
心还是要向国青队转移，即便进入一
队，他们也无法系统参加俱乐部的训
练，这样势必对联赛的上场造成影
响。在这样的前提下，俱乐部和教练
组需要有通盘的考虑。

值得一提的是，入选一队的潜在
人员名单中，唯独周俊辰没有参加之
前的熊猫杯以及接下去国青队集训，
他也许不用为此两难，但周俊辰有着
青超联赛以及U19足协杯的比赛任
务，在国青队9名队员没有报名的情
况下，他也将承担起更多的责任。“他
们这个年龄，最需要的是通过比赛和
训练不断提升，至于成绩以及在哪
里，并不是最关键的，还是要循序渐
进。”俱乐部青训总监严翔说道。

青年报记者 张逸麟

本报讯 退役后的刘翔生活依然
很充实，近年来经常会为各类跑步赛
事助阵，上周日刘翔也现身上海儿童
艺术剧场，为上马Speed X系列赛耐
克少儿跑发枪起跑。在接受记者采
访时，刘翔也谈到了退役后的生活，
他运动的热情仍然很高，工作之余一
直坚持健身，而且可以经常与好友一
起踢球，刘翔还表示世界杯即将来
临，自己有计划去现场观战，如果不
能成行，在家里欣赏球赛的感觉也很
不错。

这是刘翔连续第二年参加上马
少儿跑，去年他带着一批视障儿童一
起奔跑，这一次除了为比赛鸣发令枪
之外，还陪着宝山区一所打工子弟学
校的小朋友跑完比赛。赛后刘翔说：

“真的感觉像回到了小时候，和小伙
伴们一起撒欢很开心，能有不一样的
体验。”同时参赛的孩子们也让刘翔
感受到他们对运动的热爱，“我也很
高兴能跟这些小运动员们一起完成
属于他们的比赛。他们的表现和超
越的天赋超乎我的想象，可以说他们
小小的身体中隐藏着巨大的能量，这

就是运动员潜质。”刘翔说，“我觉得
不该给小朋友太多束缚和限制，应该
鼓励去挑战，这也是少儿跑要传达的
一种精神。”

六一儿童节虽然是孩子们的节
日，童心未泯的刘翔也乐在其中，之
前他在社交媒体上更新了一张照片，
图中刘翔穿着卡通套装随意地坐在
装满手办的柜子前，享受儿童节的乐
趣。刘翔还晒起了自己的甜蜜生活，
透露这些玩具都是爱人吴莎送的：

“这感觉嗖的一下回到了30年前。”
近两年的刘翔其实曝光度并不

高，他也把更多的时间留给了家庭，
在少儿跑现场接受采访时，刘翔表示
为了保持自己的健康身体、回应粉丝
的关注，每天都在忙碌工作之余会去
健身。同时他也透露自己是一名足
球爱好者，“以前练跑步时，因为害怕
踢球会受伤而一直不敢去尝试。现
在退役了，我可以尽情地去踢球和打
篮球，也算是享受运动的乐趣。”刘翔
还表示，希望自己有机会可以去俄罗
斯现场观看世界杯，即使没有机会，
自己也会在电视上观看世界杯，同时
刘翔认为今年的法国和德国最有冠
军气质。

国青大户申花 面临“幸福的烦恼”

退役后更忙了

刘翔：想去现场看世界杯

内马尔以进球庆祝回归赛场

北京时间昨天，在2017-2018赛季NBA总决赛第二场比赛中，金州勇士队主场以122比
103战胜克利夫兰骑士队，总比分2比0领先。图为勇士队球员杜兰特（右）、库里（中）和骑士队
球员詹姆斯在比赛中对峙。 新华社 图

再下一城 勇士不给骑士机会


